

ねんぎん埼玉

2024年9月15日 第346号

全日本年金者組合 埼玉県本部

発行責任者 宇佐美忠利

〒337-0051 さいたま市見沼区東大宮5-53-16

TEL 048-686-2044 FAX 048-686-2144

メール : nenkinsaitama@kzh.biglobe.ne.jp



宇佐美忠利

県本部執行委員長

岸田政権は5年間で43兆円の大軍拡で軍事費を増加させ、社会保障費を削減し

今年の夏は猛暑が続き、8月末には台風が迷走し健康と安全を保つために大変でした。皆さんお元気でしょうか。

能登地震から9ヶ月になろうとしていますが、未だに避難所生活をしている人が775人もいます。国民は岸田政権に消費税を5%引き下げ時給1,500円以

上の賃上げ、物価高騰を上回る年金の引き上げを求めています。最低保障年金制度の実現を現役世代とともに実現しようではありませんか。

自民党の裏金問題は、事実関係の究明を引き続き行うべきです。金権腐敗政治を改めるには、企業・団体献金は禁止すべきです。

秋の仲間増やし月間(9月～11月)

要求実現のためには

補聴器購入の公的
補助や公共交通機関
の充実、安心して暮
らせる年金制度など、
私たちの要求を実現
するためには大きな
年金者組合が必要で
す。組合員の皆さん
が力を合わせて仲間
増やしに努力される
ことを要請します。

【具体的な取組み】

- ①すべての支部で成果をあげる
- ②目標達成支部は20支部以上とする。全県の拡大数は300人以上とする。
- ③中央の新聞、共済についても支部目標を設定する。
- ④すべての支部で7月末現勢の5%増をめざす。
- ⑤9月のブロック会議は拡大決起集会とする。

日本新聞の発行部数は、1450万部。年金者しんぶんが6万4000部、ねんきん埼玉は9500部です。▼自民党の総裁選挙は、投票まで1ヶ月以上の間、各新聞紙上で毎日取り上げられている。更に、テレビ、ラジオの報道も加わる。▼裏金問題や統一協会問題の追及には触れずに、日本のマスコミは、権力への監視機能が低下している。▼年金者組合の機関紙は月1回の発行であるが、草の根の運動を進めるために貴重な存在である。▼毎月の紙面に、仲間が登場し、励ましや連帯を深めるものとなつていている。時事問題や平和・民主主義など、読者の自覚を促す企画がある。▼作り手、配達・集金する人々の努力が読み手に伝わるために工夫がされていられるか。▼支部、ブロッckerの会議で活用され、読み手が投稿などで編集者へ応えることが要求実現の力になる。

交流集会 全体会



**5年振りに開催
元気に再会し、活発な意見！**

9月2日(月)～3日(火)にかけて、嵐山町にある国立女性教育会館にて、『全県支部交流集会』が行われました。

この集会には、63支部のうちから49支部、107人参加しました。

2日の午前には、全体会議が行われ、年金専門家である中央本部の木田書記長の講演がありました。講演後質問にも丁寧に答えていただきましたが、「年金制度は複雑で、学習を重ねていく必要がある」と感じました。

午後からは5つの会場に分かれて「生き生き支部活動」をテーマに分散会。それぞれの支部活動の紹介や日頃思つてることなど多岐にわたる発言がありました。各分散会の内容や夕食会について隣の部屋に行われた交流ペーパーに掲載しています。また、3日の全体会は分散会の報告を中心に行されました。

たった春の拡大で一人で2人以上を拡大した37人の方へ43枚のQUOカードを贈呈しました。QUOカードを贈呈する旨を告知しました。



参加者の声

全県支部交流集会に初めて参加しました。

全体会、分散会、報告集会等中身の濃い交流集会でした。

特に、2日目の最後に発言した秩父支部の金子さんの発言は、圧巻でした。仲間増やしの経験で目標14名で7人加入了。他支部の沢山の話を聞き、上福岡でも活かせたらと思っています。

春日部支部 本木 進

執行委員会で検討し、皆さんと一緒に変えていきたいとの執行部の発言がありました。

「ねんきん埼玉」に対しての要望も出され、教宣部長(兼編集長代行)が、読みやすい機会にお見舞い申し上げます。

台風10号による被害に遭われた組合員へ

台風10号の大暴雨によりお見舞金が給付されます。被害の状況が分かる写真を準備の上、県本部へ報告をお願いします。不明な点がありましたら県本部まで。

先輩役員の方に勉強になると言わられました。午後は第4分散会に参加。自己紹介後、各支部の活動報告。どの支部も努力し、運営しているのが伝わってきました。

上福岡も毎月会員が減り、「新しい人に入会してもらうには」と頭を悩ませています。サークル活動が新規者を迎えるのにとって大事だなあと感じました。他支部の沢山の話を聞き、上福岡でも活かせたらと思っています。

高齢者の集いでしたが、皆さん元気で活動されている姿に感動しました。

上福岡支部 山崎ミサヲ

初参加。2日の全体会での木田保男書記長の講演は難しく頭に入りませんでした。午後は第4分散会に参加。自己紹介後、各支部の活動報告。どの支部も努力し、運営しているのが伝わってきました。

上福岡も毎月会員が減り、「新しい人に入会してもらうには」と頭を悩ませています。サークル活動が新規者を迎えるのにとって大事だなあと感じました。他支部の沢山の話を聞き、上福岡でも活かせたらと思っています。

高齢者の集いでしたが、皆さん元気で活動されている姿に感動しました。

関紙に新体制で徐々に変えていきたい、皆さんも原稿を寄せて欲しいと訴えました。

2日間にわたっていろいろな支部の経験を聞き、意見交流して「元気」をお土産にもらつた交流集会でした。

分散会・交流会

全 總 支 部

分散会

5つの会場に別れて分散

会が行われました。今回は統一したテーマ『生き生き支部活動』で①財政問題、②役員の担い手、③世代交代問題、④自治体交渉をサブテーマとして各分散会で積極的な意見が出されました。各会場の要約は次の通りです。

支部で悩んでいることを中心に出し合いました。高齢化が進む中、次の役員への世代交代をどう進め、どう育てていくか? また、サークルは大切で、どのように作るのか、さらに「集金・配達で会話をする」、「物価高でお金のかからない活動をしている」、「地域が広いので公共交通の確保が必要」などの意見が出されました。最後に、動かなければ何も変わらない。私たちから声をかけ、拡大月間を全ての支部で成績を残そう!



第5分散会



第3分散会



第2分散会



第1分散会

22支部から22人が参加。女性は4人でした。盛り上がつたのは仲間を増やしの「麻雀サークル」。¹⁴支部に麻雀サークルがあり、今後条件がそろえば作りたい支部もありました。環境が整わないう悩みに麻雀台を手作りしている、年金者ならではの支部もありました。リーダー作りにも苦労していますが、加入してきましたばかりの方に「ちょっと手伝つて」の一言が後々の役員にもつながるなどの発言も。楽しい充実した時間だったと感想も頂きました。

4 21 支部22人が参加しました。女性は4人でした。自己紹介を兼ねて各人から支部の状況、課題等を出してもらいました。特に仲間増やしでの苦労や役員の担い手不足による役員の負担増が多く語られました。また、各支部のサーカルの実情、世代交代が進まない等の悩みも出されました。この他自治体交渉についても出されました。

活発な意見が出された分散会になりました。とても有意義な時間だつたと思いました。

町田

支部21人が参加し女性は5人でした。次の5つの課題を中心には話し合いをしていました、①執行委員が男性中心になり、女性の役員を増やすには?、②年金の仕組み、③自治体要求、④他団体との連携は、⑤配達。集金は?その中でユーチューブの活用、ライセンでの有効性。女性は日常的な繋がりが濃く大切にしている。女性が楽しめる活動、顔の見える企画、他団体との共同の企画、課題別のお誘いチラシ作成等の意見がありました。

スマホ 参加者は9人。前半は瀬田さんに
よる「スマホつてこんなことが
出来る」、後半は「スマホのお困
りは?」。スマホの便利な使い
方に驚きの声がありました。

前進座
上沢美咲さん
清水麻美さんの
お二人による朗
読と声の出し方
など楽しく習い
ました。19人の
参加でした。



歌う前に歌詞の内容について説明、曲ができるといわれなど的话があり、歌う前に納得して歌うことができ、とても楽しかったです。



交
流
会

原水爆禁止 2024年世界大会



原爆下一人(広島)

日本政府に核兵器禁止条約への参加を求める世論を大きくするためにも草の根から反核平和の願いをつなぎ、幅広い共同をひろげ、「文化」の力を發揮する時です。被爆80年へ反核平和の意義を再確認し、参加者と日ごろの地域活動をこれから始めてみようという思いを共有して、交流をしてきました。うたごえは平和の力、

3日目の6日、「ヒロシマデー集会」の開会時間まで、の間に時間が取れたので、曾根さんの案内で平和記念公園をめぐりました。広島駅から久しぶりに市電に乗り「原爆ドーム前」で降りると、すぐ目の前にドームがありました。ドームに向かって歩いていくと目に飛び込んできたのが、「慰靈碑」でも「慰靈」の「靈」の字が違うのです。どんな意味があるのかわかりませんが、ドキッとしました。

ヒロシマの歌をたくさん
歌われましたが「青い空は」
「夾竹桃のうた」「原爆許す
まじ」以外は初めて聞く歌
ばかりでした。「世界をつ
なげ花の輪に」は約50年前、
国鉄東京合唱団が歌い、
初めて覚えた労働歌(?)
です。とても懐かしくジ
ンときました。

今年も暑い夏が来て、あの日がやつてきました。8月4日から6日にかけて行われた、原水爆禁止2024世界大会に、埼玉県本部から2人が参加しました。その報告は以下の通りです。なお、詳しくは別刷りの報告集（各支部に2部送付します）をご覧ください。

草の根から反核平和の願いをつなごう

矢島 啓子

核兵器をこの地球上から
なくそう

曾根
啓維

「あれさえなければ、この場所には、人々の日常生活が営まれていた」と説明されました。もちろん案内された方は「あれ」「あの場所」とは言いません。「あれ」とは原爆のことであり「この場所」とは中島本町、材木町天神町、元柳町のことです。これら4つの町が原爆により一瞬のうちに何もかも消え失せてしまったその上に平和記念公園は作られたというガイドさんの説明にまずハツとしました私が参加した「平和記念公園・碑めぐり」は、20数年前に訪れた時と違う思いでの参加となりました。



慰靈碑

つくところだけではなく、一人だと素通りしてしまいそうなところも案内していました。だきました。「県立二中・広島市商の慰靈碑」です。「建物疎開」作業に来ていた321人の生徒のうち三分の一が即死、残りの生徒も逃げる途中や家にたどり着いても数日で全員亡くなつたということです。生徒全員の名前が刻まれていますが、あと

で、たまたまその日に病院に行き欠席だったことがわかり、名前を消した子がいました。この碑には、「慰靈碑」だけで「原爆」という言葉が入っていません。平和記念公園には単に「慰靈碑」だけで「原爆慰靈碑」と刻まれていない「碑」が他にもあります。

この公園の下で眠っている人たちの御霊の「声」、それは、この戦争を起こした為政者に対する怒りであり、再びこのような惨事を起こしてはならない、そのため、「核兵器禁止条約」を日本政府は一日も早く署名・批准し、世界に核兵器をなくしていくこうという声を先頭に立つて推し進めていかなければならぬということを発信してほしいという「声」が聞こえてきます。その「声」をしつかりと受け止めて帰つてきました。

国は、年金を引き下げるという決定をするまでどんなことをしたのか、それを裁判所はきちんと審理しなさいというのが弁護団の主張です。例えば、年金を引き下げたときに、年金受給者にどんな影響を及ぼすか国はきちんと調査しましたか。将来世

代の年金受給者への影響を「年金制度の維持」という説明の客観的根拠が示されたのですか。年金を引き下げないで制度維持する方法は検討されたのですか。こうしたこと時間をかけて十分国会で審議しつくされたのでしょうか。

曾根
啓維

シリーズ 最高裁で勝利判決 「上告理由書」で 主張していること ⑪

埼玉県高齢者大会



畠山 澄子さん
埼玉県生まれ。
ケンブリッジ
大学卒。NG
Oピースボ
トの共同代表。

第29回埼玉県高齢者大会が、
10月4日(金)、県民健康センター
(浦和駅西口徒歩約10分)で開催
されます。参加費(1,000円)
は県本部の補助とし、県本部全
体で100人の参加を要請しま
す。

10月4日(金) 10時開会
午前【全体会】

オープニング（おやじバンド
記念講演（畠山澄子さん）

①映画『ぼけますからよろしくお願ひします』②学習講座『やつぱり心配?マイナ保険証』③学習講座『埼玉の軍拡の現状と暮らしへの影響』④シンポジウム『貧困の実態を考えよう』

見沼自然公園



花岸彼く咲くに縁東水用代水沼見

金色をした稲穂が一面に広がり、田園風景を満喫することができます。

猛暑がまだ収まりませんが、空を見上げると筋雲が流れ、秋が近づいているのを感じます。

しょう。広つけの東側に徳川8代将軍吉宗の命により見沼の干拓事業を行つた、井沢弥総兵衛の銅像があります。

さいたま市見沼区の東側に流れる見沼代用水東縁の土手沿いに桜並木があります。その下に、お彼岸の時期に彼岸花（曼殊沙華）が咲きます。

見沼代用水の対岸には、
鷺山記念公園があります。
この公園は1960年ころ
までは8千羽と言われる鷺
の群生地であつたのを記念
してつくられたものです。
楽しく1日を過ごせると
ころです。

(アクセス) 国際興業バス、大
宮駅東口7番大02、81乗車、
見沼自然公園締切橋下車

彼岸花は、花が先に咲き、赤い糸状の花を抜け、終わるところから葉が出てきます。

楽しく1日を過ごせると
ころです。
(アケセス)国際興業バス、大
宮駅東口7番大02、81乗車、
見沼自然公園締切橋下車



岩槻支部

40年続き・これからも

山岡 満

「戦争は絶対いけない」平和の学習をしつかり子どもたちに。また大人にもあらためて語りつないでいきたい」「マスコミ、教育によつて軍事優先が当然のようになつてゐる現状を戦争展などの企画によつて広く知らせてほしい」など多くの感想が寄せられました。

40回目の岩槻戦争展が7月27日開催されました。記念講演にはベトナム戦争の現地取材で有名なシャーナリストの中村梧郎さんをお招きしました。当時、ハノイに支局を持つていたのは「赤旗」のみ、同行した高野記者が中止兵に狙撃された。

に感じました。

志木新座支部

合同受給日宣伝

升川
裕充



8月15日は「終戦記念日」と重なり、政黨による宣伝と重なりましたが、事前に時間を調整し友好的に宣伝・署名行動を実施することが出来ました。

東上線志木駅南口で、志木支部から6人、新座支部から5人が参加して「受給日宣伝」を行ないました。当日は34度を上回る猛暑のなか、流れれる汗も力に変え冷たいお茶も用意するなど熱中症対策も行い元気に取り組みました。

参考前田 助山
参加者全員で、約50枚のチラシを配りながら、「年金上げろ」の署名です。ご協力をと訴え、短時間にもかかわらず18筆が寄せられました。参加者からは暑かつたけど、多くの方が参加して元気よく宣伝ができ良かったですと感想が寄せられました。

両支部の代表者がハンドマイクで年金者組合の紹介を兼ね、「最低保障年金制度」の確立と「物価上昇」を上回る年金の引上げを求める署名を訴えました。署名をしてくれた方から「暑い中ご苦労様」「年金上げて欲しいですね」と激励してもらいました。



食べる事などなら人が集まりそうだと思ひいが講師も2人心当たりアリの夕ツクするとOK返事、すぐ料理サクルを始めました。2人の講師が1ヶ月交代で2力所の公館で開催し、毎回の参加で61回目で8月15日もよく動かし手の10ヶ月も口も

自慢の サークル紹介 20 料理を楽しむ会

今月の絵手紙

嶋崎 末子
所沢支部



全県支部
交流集会
において
賞状と金
一封が授
けられま
した。



年金文廿五

の都合により、
ご了承ください。休

た
き
ま
す。
編
集
部

応募は1人5句まで。
「むしろ旗川柳」と明記
し、名前、住所、所属
支部名、電話番号を必
ず書いて中央本部へ直
接、ハガキ、メール、
FAXで送つてください。
締め切り 9月30日(月)
中央本部必着

① テーマ 年金・医療
介護、消費税、平和・其
地問題、憲法、仲間づ

柳川旗本大募集！

会場田比谷野外その他：集会終了後モ(パレード)

三
號
12時

日 時：11月8日(火)

今年の「年金一揆」

‘24
年金一揆

埼玉県本部から
は3支部が選ばれ
ます。

カードコン
スト実施

販賣室の時分と同じ
販賣橋交差点まで
)があります。

卷之三

1

「エフエスタ」の概要

エフ・エースタ

入っててよかった共済

これは私の息子のことです。昨年12月、バイクで出勤途中の生活道路を進行中に、小型トラックが脇から出て来て事故になりました。バイクは転倒して胸部を打ち、病院に緊急搬送されました。肋骨と鎖骨を骨折しており、鎖骨

は手術を受け、15

日間入院しました。

20年以上バイクに乗っていましたが、大怪我をするような事故は初めてです。事故による直

接の苦痛とともに、精神的な不安も出て、かなり大きなダメージになりました。

全労連共済の交通災害共済には以前から家族3人で加入していました。今回、初めての申請をして、94,000円が共済給付金として振り込まれました。支部では、過去に何人かが支払いを受けたと思いますが、まさに「入っててよかった共済」です。

大井支部 古橋 敬三



精神的な不安も出て、かなり大きなダメージになりました。

☆お詫び
前号(344号)女性部だよりの中で「9月17日に実行委員会を開催する」文言が抜けてしましました。大変申し訳ありませんでした。

教宣部



申込は県本部までお願いします。

048-686-2044

入場料：
(一般)
65歳以上 3000円
2500円

日時：10月5日(土)～6日(日)
14時開演
場所：上尾市コミュニティセンター

☆劇団埼芸105回公演
《レバア》
文科レク部では次の催しを紹介します。
劇団埼芸105回公演

文化しき部

ゴーヤ・ジュース

ご案内 横山 富次(栗橋支部)



ゴーヤが嫌いな人も、「これは美味しい！」と絶賛します。

濃度をみながら牛乳で調整する
途中で一度停止し、再度攪拌すると良く攪拌できる
味をみながら甘さを調節する

*ゴーヤとバナナは冷凍しておく

(ジュースが冷たくて美味しくなる
砂糖はお湯で溶かしてから入れる)
牛乳 500cc
(冷蔵庫で冷えたもの)
はちみつ 大匙2杯
(砂糖でもよい、砂糖はお湯で溶かしてから入れる)

今月の簡単手料理

*材料

ゴーヤ 160g
(半分に割つて腸を取り、5ミリの厚さに切る)

バナナ 130g
(5ミリの厚さに切る)

牛乳 500cc
(冷蔵庫で冷えたもの)

はちみつ 大匙2杯
(砂糖でもよい、砂糖はお湯で溶かしてから入れる)

専門部便り

共済部

もしもの備え、あなたは大丈夫?

あなたは、自転車に乗つていて“アツ！”を感じたことがありますか？

交通災害共済で、昨年6月から今年の5月までの1年間で29人が364万1,500円の給付を受けました。昨年度より4人増えました。一口の金額は一ヶ月50円から加入でき、年齢制限は

もし事故が起きてしまつたら、医療機関に受診し、領収証は必ず保管してください。そして支部の役員さんに連絡を忘れずにお願いします。

(常務理事 吉原恵美子)

現在契約している方は、10月が満期になっていますので契約の更新をお願いします。もしもに備えましょう！

文化しき部

文科レク部では次の催しを紹介します。

劇団埼芸105回公演